

A LA MESA DE LA ASAMBLEA DE MADRID

Mónica García Gómez, portavoz del Grupo Parlamentario Más Madrid, al amparo de lo dispuesto en el artículo 205 y siguientes del Reglamento de la Cámara, presenta la **PROPOSICIÓN NO DE LEY** que se acompaña, para su debate ante el Pleno de la Asamblea.

Madrid, 2 de marzo de 2023



Mónica García Gómez
Portavoz



Alberto Oliver Gómez de la Vega
Diputado



Teresa Zurita Ramón
Diputada



Eduardo Gutiérrez Benito
Diputado

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

La actual situación económica se caracteriza por un elevado grado de incertidumbre derivado de lo que se ha venido a denominar como policrisis, una aglomeración de situaciones de riesgo económico entre las que se incluyen las consecuencias del cambio climático, las tensiones geopolíticas y la inflación, entre otros.

Una de las respuestas a los riesgos existentes desde política económica, tanto en Estados Unidos como Europa, que ha dado continuidad a una de las lecciones aprendidas de la pandemia ha sido la relocalización industrial, también conocida como onshoring o friendshoring. Esta estrategia tiene como objetivo reducir la dependencia de la producción industrial de los países asiáticos y potenciar la industria regional, en este caso europea.

En las últimas décadas la distribución de la producción a nivel global ha desplazado su centro de gravedad de la tradicional producción europea a la zona de Asia Pacífico. España no ha sido ajena a este proceso, y desde los años 70, donde la industria alcanzó la mayor participación del PIB (cerca del 35%), su peso se ha ido reduciendo de forma significativa.

En la Comunidad de Madrid, el peso industrial ha caído de forma más pronunciada que en el resto del país. De acuerdo con los datos de Contabilidad Regional del INE, la industria de nuestra región ha pasado de aportar el 14,2% al producto regional (PIB) en el 2000, a tan sólo el 9,9%. Esta situación es aún más dramática si ponemos el foco en la industria manufacturera, que de representar el 12% del PIB regional en el año 2000, ha pasado a aportar el 5,6% en 2022.

Los empleos industriales destacan por tener una mayor estabilidad, calidad y formación en el puesto de trabajo. Además, la innovación en el sector industrial es un componente industrial, concentrando un 40% del total de las empresas que realizan actividades industriales y un 47,5% del gasto privado en innovación.

A nivel nacional se han puesto en marcha en estos años diferentes proyectos que tienen como misión impulsar la industria, entre los que destacan los proyectos estratégicos para la recuperación y transformación económica (PERTE) enmarcados dentro de los nuevos fondos europeos. Entre estos PERTEs se incluyen, entre otros, el del desarrollo del vehículo eléctrico y alimentario, el de energías renovables, el de economía circular o el aeroespacial

En 2020 el Gobierno aprobó el Plan Industrial de la Comunidad de Madrid 2020-2025 con el apoyo de los agentes sociales. Sin embargo, de acuerdo con los

datos de ejecución ofrecidos por el Gobierno de la Comunidad de Madrid, este plan está teniendo dificultades para desplegarse y ha sido objeto de crítica por parte de los sindicatos y oposición en la Asamblea de Madrid.

Desde Más Madrid se han propuesto diferentes iniciativas para impulsar una política industrial verde en esta Comunidad, destacando el impulso de polos industriales como el de automoción eléctrica y reciclaje de baterías, que a pesar de contar con unanimidad en la cámara aún no ha sido tomado en consideración por el Gobierno.

Los próximos años van a ser decisivos para limitar los riesgos que supone el cambio climático y es necesario ir dando pasos en una modernización industrial que acompañe una transición verde y justa mientras que aumentamos nuestras capacidades industriales y la resiliencia y soberanía de nuestro tejido productivo. La Unión Europea, a través del European Green Deal puede ser la palanca sobre la que alcanzar nuestros objetivos climáticos permitiendo reducir nuestra dependencia de combustibles fósiles hasta alcanzar la neutralidad climática en 2050.

No podemos dejar pasar la oportunidad que tenemos actualmente, aprovechando el marco que nos ofrece el contexto nacional y europeo para impulsar la industria madrileña y catalizar y estimular la cooperación de los actores que actualmente la componen.

Los proyectos industriales que proponemos deberían desarrollarse con el enfoque del Estado emprendedor, en los que la administración madrileña tenga un papel activo en el desarrollo de los mismos, no solo como un regulador o proveedor de servicios o ayudas, sino como un agente activo en la creación y apoyo de empresas y proyectos.

Por lo anteriormente expuesto, el Grupo Parlamentario de Más Madrid propone la siguiente:

PROPOSICIÓN NO DE LEY

La Asamblea de Madrid insta al gobierno de la Comunidad de Madrid a:

1. La creación de una Consejería específica de Industria
2. La ejecución completa del Plan Industrial de la Comunidad de Madrid 2020-2025

3. La constitución de una mesa de trabajo en el plazo de 2 meses junto con los agentes sociales, los partidos políticos y empresas del sector industrial para impulsar proyectos trectores en al menos las siguientes áreas:

- Biofarmacéutico
- Ecologístico
- Agroalimentario
- Rehabilitación energética de viviendas
- Microelectrónica y computación cuántica
- Automoción eléctrica y reciclaje de baterías
- Logística